

ASSOCIATION AMICALE  
DES ANCIENNES ÉLÈVES  
DU  
**LYCÉE MOLIERE**

Reconnue d'utilité publique par décret du 23 Mars 1912

Agréée comme Œuvre de Bienfaisance par décision du Conseil Supérieur  
de l'Assistance Publique le 20 Novembre 1928

71, RUE DU RANELAGH. — PARIS

N° de Chèques Postaux: 355.44.

# BULLETIN MENSUEL

N° 2. — Avril-Mai 1937

## SOMMAIRE

Avis important — Service Amical de Placement  
Adresses utiles — Bibliothèque

### I. Association des Anciennes Elèves

1. Réunion du Conseil du 27 avril.
2. Thé à l'occasion de la récente décoration de Mlle Manière, professeur au Lycée.
3. Distinction honorifique et nouvelles des Anciennes.
4. Assemblée Générale de l'Union des Associations.
5. Mariage. — Naissances. — Deuils.
6. Avis.
7. Nouveaux membres de l'Association.
8. Errata à l'Annuaire et changements d'adresses.
9. Accusé de réception des cotisations. Dons à la Maison de Retraite de Pau.

### II. Société de Bienfaisance

1. Fête du Cercle.
2. Réunion de Bienfaisance d'avril.
3. Appel pour le vestiaire.

### III. Notes et Informations

1. Le Foyer familial de Pau.
2. Vacances 1937.
3. Séjours à la Maison des Lycéennes au moment de l'Exposition.
4. Le Cercle Fénelon.
5. En sortant du secondaire (Ecole de Haut-Enseignement commercial pour les Jeunes Filles).

## Avis importants

---

### PUBLICITÉ DANS LE BULLETIN

S'adresser pour la Publicité :

POUR LES MEMBRES DE L'ASSOCIATION, à Mme DELZANT, 39, avenue de Breteuil, 7°.

POUR LES PERSONNES ÉTRANGÈRES A L'ASSOCIATION, à Mlle Georgette KAHN, 25, rue de Villejust, 16°. Tél. : Passy 07-13.

Les insertions sont payables d'avance.

---

### AUX NOUVELLES SOCIÉTAIRES

---

L'Association des Anciennes Elèves, dont le siège est au Lycée Molière, a pour but d'aider ses membres moralement et matériellement.

A cet effet, elle dispose :

de *Secours en argent* ;

de *Bourses d'études* ;

de *Prêts d'honneur* ;

d'un *Service de Placement* (offres et demandes de situations pour les A.E.) ;

d'une *Bibliothèque* dont les prêts sont gratuits.

Il est souhaitable que toutes les élèves quittant le Lycée considèrent que leur premier devoir social est de rester attachées à leur Maison et d'aider leurs compagnes moins favorisées.

*Adhères donc à l'Association sans retard. Cotisation annuelle : 15 fr. pour les Sociétaires ; 5 fr. pour les Aspirantes (élèves de 3<sup>e</sup>, 2<sup>e</sup> 1<sup>re</sup>, Philosophie et Mathématiques) ; 200 fr. une fois versés, en une ou plusieurs fois, pour les Sociétaires perpétuelles.*

---

Mme Castier, trésorière, prie instamment les sociétaires, particulièrement celles qui habitent l'étranger et les colonies, de vouloir bien régler leur cotisation pour l'année courante, soit 15 fr., par mandat-chèque ou virement postal (Compte 355-44, Paris). Les mandats doivent être adressés 71, rue du Ranelagh.

Faute de versement, cette cotisation est recouvrée à domicile avec une majoration de 2 francs pour frais. Ce mode de recouvrement est une cause de dépenses et de perte de temps inutiles. Efforçons-nous de l'éviter.

Un grand merci à tous les membres de l'A. qui veulent bien ajouter 1 fr. à leur cotisation pour la **Maison familiale de Pau.**

## Entr'aide - Service Amical de Placement

---

La Présidente de l'Association serait reconnaissante aux familles ayant besoin de personnel enseignant, de s'adresser d'abord à l'Association, qui peut donner de sérieuses garanties morales.

Que celles qui désirent trouver leçons ou situations adressent à *Mme Delzant, Secrétaire de l'A.*, 39, av. de Breteuil, 7<sup>e</sup>, des fiches bien faites avec noms, adresse, diplômes ou études actuelles, intentions d'avenir, heures disponibles. Nous leur rappelons :

1<sup>o</sup> Qu'il est préférable de se faire inscrire pour les situations annuelles, dès le mois de septembre et pour les situations de vacances, dès le mois de mai.

2<sup>o</sup> Qu'elles sont instamment priées de *répondre le plus vite possible* aux offres qui leur sont faites, et de *prévenir* lorsqu'elles ont trouvé une situation pour ne pas faire perdre à une compagne une occasion dont elles ne peuvent profiter elles-mêmes.

Nous avons pu procurer un certain nombre de répétitions, mais n'avons eu aucune candidature pour les places de promeneuses et les situations d'institutrices internes, à Paris, en province, ou à l'étranger.

---

### Adresses utiles

---

Nos jeunes compagnes peuvent, après s'être munies d'une *lettre d'introduction* de la Présidente ou de la Secrétaire de l'A., s'adresser pour des conseils et des situations :

*A l'Office de Placement de l'Union des A.*, 12, rue Clément-Marot, le *mardi matin*, de 10 à 11 heures ; le *vendredi*, de 14 à 16 heures.

Au *Centre d'Orientation Professionnelle*, 214, boulevard Raspail, dirigé par *Mlle Fièvet*, Directrice honoraire de l'École Sophie-Germain. Permanence les 1<sup>er</sup> et 3<sup>e</sup> jeudis à partir de 3 heures.

A la *Fédération féminine des Œuvres de Placement*, également 214, boulevard Raspail (Maison des Etudiantes).

Au *Bureau universitaire des statistiques* (Ministère de l'Éducation nationale), 110, rue de Grenelle, qui s'occupe du Placement, dans toutes les branches, de jeunes gens diplômés.

A l'*Union des Françaises diplômées*, 4, rue de Chevreuse.

A la *Guilde internationale*, 16, Place de la Sorbonne.

A l'*Association des Institutrices diplômées*, 43, rue Richer, 9<sup>e</sup>.



L'Université de Paris crée un Bureau Universitaire d'Informations sur les Carrières où seront fournis tous renseignements sur :

- les diverses carrières ouvertes aux jeunes gens sortant des lycées et établissements de l'enseignement du second degré ;
- la durée des études et les frais qu'elles entraînent ;
- les programmes ;
- l'encombrement actuel des professions, etc., etc..

Le B.U.I.C. est ouvert, 2, place de la Sorbonne (1<sup>er</sup> étage), le jeudi de 9 h. 30 à midi et de 14 h. à 18 h. 30 ; les autres jours de la semaine de 16 h. à 18 h. 30. — Téléphone : Odéon 15-77.

Dans le hall du Lycée, on affiche régulièrement (2 fois par mois) sur un tableau réservé des renseignements envoyés par le B.U.I.C.

---

## **Bibliothèque**

---

La *Bibliothèque* sera ouverte de 2 h. à 3 h. 1/2 le 4<sup>e</sup> samedi de juin (26 juin).

Nos compagnes y trouveront le très intéressant ouvrage que vient de publier M. Emile Moussat, ancien élève de l'École Normale Supérieure, professeur agrégé au Lycée Janson-de-Sailly, mari de notre compagne Mme Moussat (R. Nun-Girardin) :

« *Etre Chic* », de la morale, du sport à une morale sportive, couronnée par l'Académie des Sciences Morales et Politiques.

M. Moussat a fait don de son beau livre à notre Bibliothèque, avec l'aimable dédicace suivante : « Souvenir de l'Époux et du papa. »

Nous lui adressons nos vifs remerciements.

---

---

## I. Association des Anciennes Elèves

### Réunion du Conseil du Mardi 27 Avril

Le Conseil de l'Association s'est réuni le mardi 24 avril à 5 h. sous la présidence d'honneur de Mme la Directrice et la présidence de Mme Mathieu-Weil, Mmes Castier et Rubin, trésorières, Delzant, et Mlle Kauffmann, secrétaires, Miles Alphanéry, Chalufour, Courtin, Mmes Gallois, Jeangirard, Münch, Mlle S. Picard.

Nous avons regretté l'absence de nos chères Directrices honoraires et Présidentes d'honneur, ainsi que celles de Mlles Romand, Bouteille, Hécart, et Marcelle Lyon-Caen, absentes de Paris, et Valério retenue par ses fonctions.

Mlles Madeleine Lyon-Caen et Achard, déléguées des grandes classes, étaient présentes.

La présidente transmet les excuses de Mme Richardot et celles de Mlle Nathalie Crémer, déléguée ; Mlle Plumenaïl, qui vient d'être frappée d'un deuil cruel, était également absente.

Mlle Claude Campana, spécialement invitée, assistait à la réunion.

La *préparation de la Fête du 17 juin* figurait en tête de l'ordre du jour.

Mme Weil prévoit qu'elle sera absente à cette époque. Mlle Kauffmann très prise par son service au Lycée s'assure, dès maintenant, le concours des membres du Comité qui pourront la seconder pour l'organisation et le contrôle, la vente du mercredi après-midi 16 juin et l'installation du buffet.

Nous aurons au programme, grâce à Mme Pelorson et à Mlle Marchand, qui veulent bien en assurer la mise en scène, une très intéressante représentation de *l'Alceste* d'Euripide. Nous les en remercions à l'avance. Il y aura également un divertissement de danses, et une démonstration rythmique des élèves de Mlle Bayrou.

Le 2<sup>e</sup> point important portait sur la *Propagande pour le recrutement*. C'est pour développer ses idées relativement à ce sujet que Mlle Campana avait été spécialement invitée.

Dans beaucoup d'autres Associations, chaque classe, à partir de la 3<sup>e</sup>, nomme des *Déléguées*. Ce système pourrait être appliqué chez nous, pense-t-elle.

Ces déléguées existent pour la Société de Bienfaisance, lui fait-on observer, mais ne viennent à aucune réunion. Nous avons au *Conseil* depuis l'année dernière des déléguées des promotions 1935 et 1936 sortant de Philosophie et de Mathématiques, pour établir la liaison avec les jeunes générations ; celles de 1937 seront désignées, au cours du 3<sup>e</sup> trimestre de l'année scolaire, par les suffrages de leurs compagnes.

Mlle Campana demande *que chaque classe élise une déléguée à partir de la 3<sup>e</sup>*. A leur tour ces déléguées de classes éliraient, durant le 1<sup>er</sup> trimestre, une *déléguée de promotion faisant partie de l'Association*, et avec laquelle celle-ci serait en rapport régulier.

Elle serait rééligible jusqu'à la philo exclusivement. Les professeurs organiseraient l'élection ; la déléguée relèverait les cotisations des aspirantes de sa promotion.

Une fois par trimestre, il y aurait réunion de toutes les déléguées de classes de chaque promotion, qui auraient à rendre compte de leur action.

Chaque promotion prendrait une part concrète des œuvres sociales du Lycée, soit en s'occupant des jeunes filles du Cercle, soit des familles qu'elles suivraient.

Chaque promotion, à tour de rôle, assurerait le service d'une réunion du Cercle, le cadre de celui-ci subsistant sans changement.

Mme Weil trouve ces idées très intéressantes et pense que tout doit être tenté pour les réaliser ; le Comité tout entier partage son avis, remercie Mlle Campana de sa communication, et lui demande son concours pour essayer une réalisation dès le début de l'année scolaire 37-38.

Nous avons décidé d'avoir des réunions de Bienfaisance suivies de thés. On pourrait les rétablir et convier à ces thés les délégués de promotion.

On pourrait également, pour de plus anciennes générations, avoir des réunions de promotion dont les membres inviteraient elles-mêmes leurs professeurs. En tout cas l'essai des déléguées de classe doit être tenté. Mme Weil pense que Mlles Campana,

Madéleine Lyon-Caen et Renée Plumenail pourraient se charger de leurs promotions, Mlles Campana y est toute disposée et prête dès maintenant à s'entendre avec les 4 déléguées des jeunes qui savent quelles sont les militantes de leur promotion à qui l'on pourrait s'adresser.

---

**Thé en l'honneur de Mlle Manière  
professeur de sciences au Lycée Molière  
nouvellement promue  
Chevalier de la Légion d'Honneur**

---

De nouveau, le Lycée Molière vient d'être à l'honneur : un de nos professeurs, les plus distingués, à qui ses élèves et anciennes élèves gardent autant d'attachement que de reconnaissance, a été récemment promue *chevalier de la Légion d'honneur*.

Celles qui ont vu Mlle Manière à l'œuvre savent quelle grande intelligence, quelle haute conscience professionnelle, quel complet dévouement à sa tâche honorent cette distinction encore exceptionnelle dans l'Université féminine.

Cela a été une grande joie pour toutes, Directrice et Directrices honoraires du Lycée, professeurs, fonctionnaires, anciennes élèves, élèves actuelles, de se trouver réunies dans notre grande maison, le mercredi 14 avril, pour fêter la nouvelle légionnaire, qui fait partie, en qualité de membre honoraire, de notre A, à laquelle elle a toujours, de toutes façons, témoigné sa sympathie. Ce fut une fête familiale de la plus charmante cordialité.

A côté de nos présidentes d'honneur, Mme Albo et Mlle Bordeneuve, Mlle Manière voyait groupées, à la table d'honneur toute égayée de fleurs symboliques, un grand nombre de ses collègues, Mme Weil, Présidente de l'Association, et Mme Choay, déléguée de l'Association du Lycée de jeunes filles de Marseille, que nous avons été heureuse d'inviter à cette manifestation en l'honneur de Mlle Manière. C'est en effet à Marseille qu'elle enseigna au début de sa carrière, y laissant de son passage le meilleur des souvenirs, qu'évoquait avec émotion son ancienne élève.

Le Lycée de Versailles, où Mlle Manière professa égale-

ment avant de venir à Molière, était représenté par une autre de ses anciennes élèves, Mme Béatrix, aujourd'hui jeune professeur dans notre maison, qui, elle aussi, reliait le passé au présent de notre cher professeur.

Il n'y eut point de discours, seulement des fleurs offertes par l'Association et les collègues de Mlle Manière. Celles qui n'avaient pu trouver place à la table d'honneur s'étaient réunies par petites tables, en groupes sympathisants et animés.

Nous étions très nombreuses : outre les fonctionnaires du Lycée, le Comité de l'Association était là presque au complet, ainsi que les grandes Elèves de Mlle Manière, elles aussi toutes heureuses de fêter leur professeur, qui remplissaient l'office de gracieuses serveuses, s'affairant autour des tables, et veillant à ce que chacune fut amplement pourvue.

La réunion se prolongea fort tard, dans la plus amicale des atmosphères, et le plus cordial des rapprochements, qui, mieux que des paroles, auront fait, nous l'espérons, sentir à Mlle Manière combien nous lui sommes attachées.

## INSTITUT PROFESSIONNEL FÉMININ

Reconnu par l'Etat (Arrêté du 3 janvier 1922)

Filiale de l'Association Léopold BELLAN

64<sup>bis</sup>, Rue du Rocher, PARIS-8<sup>e</sup> — Tél. : Laborde 10-40

I. — **Section Normale de Commerce** : Enseignement Général et Commercial. Trois années d'études.

II. — **Section spéciale de Commerce** : Admission après B. E. ou instruction équivalente. Un an d'études. Comptabilité, Commerce, Arithmétique commerciale, Organisation, Droit commercial, Correspondance commerciale, Sténographie, Dactylographie, Langues étrangères.

III. — **Section Industrielle** : Apprentissage complet, Modes en 1 et 2 ans et Couture 3 ans.

**Sanction des Etudes** : Diplômes délivrés par le Sous-Secrétariat d'Etat de l'Enseignement Technique.

IV. — **Enseignement Ménager** : Coupe-Couture, Lingerie, Modes, Cuisine, Economie domestique, Conférences d'Hygiène et de Puériculture.

**Elèves Boursières** (Concours annuel : début Mai ; Inscriptions : Avril).

**Dégrèvement des frais d'Etudes pour les Elèves Pupilles de la Nation**

*Brochure gratuite envoyée sur simple demande faite à l'École*

## Assemblée Générale de l'Union des Associations

---

Elle fut particulièrement émouvante, cette assemblée générale du 11 avril 1937 et se déroula tout entière « sous le signe de Magdeleine Desprez », présente dans la pensée et le cœur de toutes.

Ce fut Mme Massoulier, vice-présidente, qui ouvrit la séance, en demandant de consacrer « un instant de recueillement » au souvenir de la disparue. Toutes les déléguées debout, profondément émues, dans un silence complet, communiquèrent avec elle dans l'unanimité d'une même peine.

Puis Mme Massoulier, après avoir présenté comme nouvelle *Présidente de l'Union*, Mme Huchon, élue à l'unanimité au Comité du 13 janvier 1937, et à qui Mlle Desprez avait songé pour lui succéder, la remercia d'avoir accepté cette lourde charge, malgré le peu de loisirs dont elle dispose, et demanda à l'assemblée de ratifier, conformément aux statuts, les nominations de Mme Huchon (Présidente de l'A. de Versailles), de Mlle Simone Desprez (A. de Chartres), sœur de Magdeleine Desprez et de Mlle Dellac (A. de Laon), son amie, qui partageait sa vie et consacrait depuis longtemps son travail et son expérience à l'Union.

A l'unanimité, ces trois nominations, comblant les vides que la mort et deux démissions ont faites dans le comité, furent ratifiées et Mme Huchon occupa le fauteuil de la Présidente pour présenter son rapport. Elle rappela quel fut le rayonnement de Magdeleine Desprez, sa généreuse et vivifiante influence sur l'Union en général, sur chaque association en particulier, et l'exemple fécond d'une si belle vie pour celles qui doivent continuer son œuvre.

L'effectif de l'union varie peu — l'Union éprouve à l'égard des associations les mêmes difficultés que chaque groupement par rapport à ses membres : les *retenir*, les *connaître*, les *intéresser*. Le *recrutement* demeure la question pénible. Pourtant malgré l'inertie de la masse, dans toutes les A., grâce au dévouement total des unes, aux activités variées des autres, ce sont surtout de généreuses initiatives et des fêtes charmantes qui s'orga-

nisent, des œuvres d'entraide, bourses, prêts d'honneur, placements, documentation professionnelle. « Le dernier refuge du dévouement désintéressé sur terre, dit Mme Huchon, sera un Comité d'Association d'Anciennes Elèves », tant il faut de persévérante bonne volonté pour entraîner les jeunes générations.

La Maison des Lycéennes que Mlle Desprez a vu s'accroître et s'améliorer d'année en année reste dirigée par Mlle Voisard, si dévouée à « ses filles ». Actuellement, l'eau courante est installée dans toutes les chambres, où chaque pensionnaire — elles sont 58 — jouit d'un confort total. Grâce à l'ingéniosité de la directrice, malgré l'augmentation de toutes choses, les prix de pension n'ont pas été modifiés au cours d'année, mais un relèvement des tarifs d'environ 20 0/0 doit être envisagé pour le 1<sup>er</sup> trimestre de la prochaine année scolaire.

Grâce à l'aide de Mme Charlety, *Présidente de l'Amie des Etudiantes*, deux pensionnaires ont pu y bénéficier de deux bourses, d'autre part, la *Caisse d'Entr'aide* est alimentée par des dons faits à l'Union par de généreuses Associations ou des parents reconnaissants.

Enfin, avec une profonde émotion, Mme Huchon fait part « du dernier témoignage de la maternelle affection » de Magdeleine Desprez en annonçant qu'elle a fait à l'Union un legs de 100.000 fr. Pour perpétuer son souvenir, le salon de la Maison des Lycéennes portera le nom de salon *Magdeleine Desprez*.

C'est là que notre compagne Suzanne Karpelès, secrétaire générale de l'Institut des Etudes bouddhiques d'Indo-Chine, fit une fort intéressante et charmante causerie le 19 novembre dernier, sur les souvenirs personnels de sa vie en Indo-Chine.

A la fin de novembre, Mlle Desprez réunissait pour la dernière fois les déléguées des Associations parisiennes, au centre de Placement de la rue Clément-Marot, que dirige avec autant d'activité que de bonne grâce, Mme Ado Dreyfus, que tant d'entre nous connaissent pour s'être adressées à elle. Elle a placé cette année 39 personnes, dont 3 anciennes élèves de Molière.

Mlle Desprez avait établi une collaboration précieuse avec les techniciennes de l'orientation professionnelle, Mlle Fiévet et Mlle Alphanéry. D'accord avec l'Union des Associations d'anciens élèves, l'Union travailla à ce que ces travaux d'orien-

tation et de documentation professionnelle soient largement divulgués pour donner à nos anciennes des notions sur l'avenir et la marche des professions et leur éviter de tâtonner ou de se fourvoyer.

Enfin l'Union représentée par la Présidente continue à participer aux travaux du Conseil national des Femmes, et de son « *Comité de liaison pour l'obtention des Droits civils de la Femme* ».

Ce fut ensuite au tour de Mme Combat d'exposer la situation financière, d'ailleurs en parfait équilibre, de l'Union et de la Maison des Lycéennes.

Après approbation du rapport moral et du bilan, Mme Lévy, déléguée de l'A. de Pau, prit la parole pour entretenir l'Assemblée du Foyer Familial de Pau qu'elle a créé et qui continue au bout de 3 ans à prospérer, malgré les vicissitudes de cette saison 36-37, où les circonstances économiques avaient un moment presque vidé la Maison. La saison d'hiver a été très favorable, a permis de replacer l'argent perdu, de faire des améliorations, et de continuer à avoir une ou deux boursières des A.

Le Foyer est mieux connu. Mais Mme Lévy, émue par la situation de tant de retraitées dont le pouvoir d'achat se trouve diminué, regrette toutes celles pour lesquelles les prix du Foyer sont encore trop élevés relativement à leurs ressources.

Ayant obtenu une réduction de location, elle avait pu abaisser les prix de pension qui allaient de 16 à 23 francs, mais la hausse générale l'a forcée à les relever de nouveau.

Elle souhaiterait qu'une propagande bien faite permit de faire disparaître l'aléa de la saison d'été, et de ramener à Pau des *pensionnaires permanentes* et se demande si le Foyer qui rend surtout service à des passagères a bien réalisé son but, et interroge l'Assemblée à ce sujet.

D'unanimes félicitations lui répondent : certes il serait préférable d'avoir un plus grand nombre de pensionnaires permanentes, mais le Foyer de Pau rend autant de services comme *maison de repos* que comme *maison de retraite* : Mme Renée Weil qui en revient dit combien on s'y trouve bien et ne peut que recommander aux déléguées présentes de dire aux membres de leurs A. : Allez-y.

Mme Mazoué, présidente de l'A. de Fénelon, entretient l'Assemblée du fonctionnement du cercle Fénelon, et leur demande d'en parler à leurs Comités, et aux membres de leurs A. qui pourront trouver là, dans une maison leur appartenant, un cadre agréable.

Après le renouvellement du tiers des membres sortant du Comité, réélus à l'unanimité, l'ordre du jour étant épuisé, l'Assemblée se termina par le goûter traditionnel, au cours duquel les délégués de différentes A. se rapprochent et fusionnent de la façon la plus amicale.

---

### Distinction Honorifique et Nouvelles des Anciennes

---

Nous avons eu grande joie à apprendre la nomination de *Mlle Manière, professeur agrégée de physique et chimie*, membre honoraire de l'Association, au grade de *chevalier de la Légion d'honneur*. Nous lui renouvelons ici les respectueuses félicitations que nous lui avons exprimées le 14 avril, au thé qui a été donné en son honneur pour fêter cette décoration.

\*\*

#### PARENTS

*qui cherchez des Ecoles, des Familles, des Pensions pour vos enfants*

ADRESSEZ-VOUS A LA

**Sté A<sup>me</sup> MONDOVER**

12, Rue d'Aguesseau - PARIS-8<sup>e</sup>. Tél. : Anjou 01-89

Bureau de renseignements scolaires pour la France et l'étranger.

---

MONDOVER dirige aussi une Bibliothèque circulante de livres exclusivement anglais : Romans, Biographies, Mémoires, etc. Dernières nouveautés.

SALON DE THE

Mme Laurence Ballaude, membre de l'Association des Anciennes élèves du Lycée Molière, a soutenu, le 18 décembre 1936, sa Thèse de *Doctorat de Droit*, sur « les Ententes Economiques Internationales » et a obtenu la mention « *très bien* ». Nous la félicitons vivement de ce brillant succès.

\* \* \*

Notre compagne Mme *Berger-Lheureux* (Lucienne Dasart) a réalisé, en collaboration avec son mari M. A. Berger-Lheureux, artiste-peintre comme elle, deux *Dioramas de la Rivière Enchantée*, au Parc d'attractions de l'Exposition de 1937 (Esplanade des Invalides). Ces dioramas sont la « Forêt Mystérieuse » et le « Pays du Rêve ». Nous les signalons à l'attention de nos compagnes qui iront visiter l'Exposition.

---

---

## « VALROSE » habille jeune

LA PLUS IMPORTANTE SPÉCIALITÉ DES CHAMPS-ÉLYSÉES à 150 francs

*Robes, Blouses, Tuniques, Manteaux, Tailleurs, Ensembles*

Pour la Ville, le Sport et Cérémonies

Coupe impeccable, tissus de qualité irréprochable, silhouettes élégantes et parisiennes assurent le succès de sa nouvelle collection pour le Printemps et l'Été 1937

GRAND CHOIX DE MANTEAUX POUR JEUNES FILLES, GENRE SPORT ET REDINGOTES, FORMES PRATIQUES POUR LE LYCÉE

Spécialité de robes fleuries, robes jersey, piqué, lin, tissus lavables, pour le week-end, la plage et la campagne

Rayon spécial de robes de mariées, pour corlèges et cérémonies

CHAPEAUX coiffants haute mode à 35 fr., sport, ville, deuil et habillés pour cérémonies

Envoi gratuit du catalogue illustré sur demande

**VALROSE, 44, Avenue Champs-Élysées, PARIS**

## Mariages

---

Nous apprenons le mariage de Mlle Hélène Alphandéry, assistante à l'École des Hautes-Études, avec M. Gilles Gratiot, ingénieur civil de l'Aéronautique ;

de Mlle Chimot, professeur au Lycée Molière, avec M. Pigache ;

de Mlle Jeanette Ernest avec M. Jean Delogé ;

M. Paul Lemoine, Directeur honoraire du Muséum National d'Histoire Naturelle et Mme Paul Lemoine (M. Dujardin-Baumetz) nous font part du mariage de leur fils, M. Jean Lemoine, avec Mlle Françoise Barthélémy.

Mme Louis Billaudot (Maria Verrier) nous annonce le mariage de son fils, M. Gérard Billaudot avec Mlle Nicole Balas.

Nous adressons nos respectueuses félicitations à M. et Mme Pigache et prions nos compagnes d'accepter nos vœux les plus cordiaux et tous nos souhaits de bonheur pour les nouveaux ménages.

---

## Naissances

---

On nous annonce la naissance de :

*Frédéric*, 3<sup>e</sup> enfant de M. Coquart et de Mme Coquart, professeur au Lycée Molière, membre honoraire de l'A.

*Serge*, 4<sup>e</sup> enfant du Capitaine et de Mme Védrières (Hélène Dol).

*Marie-Joëlle*, 5<sup>e</sup> enfant de M. et Mme Martin-Mayeur (Marie-Thérèse George).

*Catherine*, fille de M. et Mme J. Dupuy (Simone Pairard).

*Guy*, 2<sup>e</sup> fils de M. et Mme F. Portal (Y. Burgaz).

*Jacques*, fils de M. et Mme Henri Simonnet (Suzanne Roy-Ollier).

*Marianne*, fille de M. et Mme Adalbert-Van-Bogaert (Françoise Massiot).

*Francine*, fille de M. et Mme Jean Nette (Marianne Casevitz).

*Alain*, 3<sup>e</sup> enfant de M. et Mme Rouault (Simone Boudin).

Nous félicitons bien vivement M. et Mme Coquart ainsi que tous les heureux parents et souhaitons bonheur et prospérité aux nouveau-nés.

---

---

### Décès

---

Nous apprenons la mort de notre compagne *Marianne Weill*, fille du Grand Rabbin et de Mme Julien Weill ;

de *M. Chalufour*, père de Mme Howard-Rice (France Chalufour) et de Mlles Aline, Marguerite-Marie et Suzanne Chalufour ;

de *Mme Camille Moyse*, mère de Mme Paul Adda (Alice Moyse) ;

de *M. Plumenaïl*, père de Mlle Renée Plumenaïl ;

de *Jean-Louis Branthome*, fils de M. et Mme Branthome (Camille Bouteille) et neveu de Mlle Louise Bouteille, tué accidentellement en auto.

Nous adressons nos condoléances émues à nos compagnes et aux familles si douloureusement éprouvées, et leur exprimons notre profonde sympathie.

---

---

## Avis

L'appel fait dans le dernier *Bulletin*, pour avoir les adresses de certaines de nos compagnes, a donné quelques résultats, puisque nous avons reçu quelques-uns des renseignements demandés. Tous nos remerciements à celles qui les ont envoyés. Peut-on, dans la liste ci-dessous, nous aider à compléter des adresses incomplètes :

Mlles Marcelle Danon (externe des hôpitaux),  
Evelyne Kloch,  
Berthe, Emilie et Henriette Lowengard,  
Yvonne et Geneviève Luinaud,  
Judith Mani,  
Simone Milhoud,  
Simone Worms,  
Mme René Lion (Colette Valentin).



Nous rappelons que notre camarade *Marg.-Marie Chalufour*, qui dirige l'*Agence Mondover*, 12, rue d'Aguesseau, se fera un plaisir de renseigner celles qui s'adresseront à elles de la part du Lycée Molière.



Notre camarade *Sylvaine Simon* qui collabore avec son père, dans la maison de commission en décoration et en ameublement, qu'il a fondée, 12, rue d'Hauteville, serait heureuse de faire profiter ses anciennes compagnes des avantages que son bureau peut offrir.



## LES CEINTURES SANA LA SANA SPORT

Soutien idéal de l'abdomen  
CEINTURE PARFAITE  
pour  
La Ville et les Sports

En vente :

Dans tous les Magasins  
et Spécialités de Corsets

Seuls Fabricants : Les Corsets BERGÈRE, 32, rue des Archives, PARIS-IV<sup>e</sup>

Mlle *Malvina Hembacher*, 55, rue de Chateaudun, nous invite de nouveau à venir visiter la jolie installation des *tissus d'ameublement Emco*.



Notre compagne Mme *Léo Lhemann* (Louise Cahen), 16, rue Eugène-Manuel, tél. Troc. 21-42, licenciée en droit, peut se charger de tous travaux de secrétariat, juridique, médical ou autre, à domicile, ou chez elle, sur sa propre machine, aux tarifs syndicaux.

---

## Nouveaux Membres de l'Association

---

### *Sociétaire perpétuelle*

Mlle J. Foulque, 136, rue du Château, Boulogne-sur-Seine (Seine).

### *Sociétaires*

Mlles Yvonne Dupuy, 4, place Léon-Deubel, 16<sup>e</sup>.

Kazou Kusama, 54, bd Exelmans, 16<sup>e</sup>.

Mme Fabiégué d'Agout, 8, av. de Versailles, 16<sup>e</sup>.

### *Aspirantes*

*Philo* : N. Hischine. — A. Dukas. — G. Lamère. — F. Bonifas. — A. Bouisson. — G. Meyer. — S. Gompel. — V. Jumeau. — F. Marin. — I. Kouprianoff.

1<sup>re</sup> I : J. Midy. — S. Vannier. — L. Rabinovici.

1<sup>re</sup> IV : G. Carné.

2<sup>e</sup> II : S. Besson. — C. Girardet. — N. Saltiel. — C. Stamm.

2<sup>e</sup> IV : A. Étienne. — A. Schmeltz. — N. Poliakoff. — M. Bloch-Lehmann. — J. Sidès. — E. Tager. — N. Yatchinovsky. — L. Canet. — N. Ilüne. — M. James. — G. Abat. — J. Berger. — D. Armagnac. — F. Capproonnier. — P. Gilbert. — N. Jacob. — M.-L. Begramian. — G. Guédu. — F. Parquet. — M. Romain. — N. Abaza.

3<sup>e</sup> II : S. Bompard. — B. Fannièrre. — C. Spiers. — A. Ropars. — D. Kahn. — J. Durmort. — V. Derjavitch. — F. Quilâtre. — A. de Fallois. — G. Jacob. — L. Paraf. — C. Lejeune.

3<sup>e</sup> III : C. Chansel. — N. Tchoubinsky. — S. Lyon-Caen. — M. Green. — W. Perets. — H. Arnault. — O. Masson. — T. Lianosoff. — A. Hellmann. — A. Sauerbach. — J. Dreyfus. — M. Kosloff. — F. Hirsch. — M. Laperche. — D. Trigaux. — S. Barbizet. — H. Syngalowska.

### **Errata à l'Annuaire et Changements d'Adresses**

---

Louise *Bondois* (Mme Marchand). ☉ I, 254, rue de Vaugirard, 15°. (C'est Mlle Elise Bondois qui est professeur au Lycée Camille-Sée).

Françoise *Massiot*, (Mme Adalbert van Bogaert), 6 avenue des Acacias, Anvers, Belgique.

Thérèse *Dusart*, 14 rue du Docteur Roux 15°.

---

### **Accusé de Réception de Cotisations**

---

Don pour la Maison de Pau : Mme Gallois, 5 fr.

*Sociétaires perpétuelles*

Dernier versement : Mme de Villeneuve.

1<sup>er</sup> versement : Mlle Foulque.

# **Henri HALPHEN**

**52, rue de Passy, 52**

**PARIS XVI° - Jasmin 49-90 à 91**

## **Nouveautés Élégantes pour Dames et Enfants**

a créé pour vos fillettes et garçonnets, un rayon spécial auquel le meilleur accueil vous sera réservé.

**Escompte de 5 % aux Membres de l'Association**

*Sociétaires 36*

Mlles Nina Buir, Marthe Devriès, Mmes Debray, Dervien, Dufour, Mlles Odette Dubief, Tassel, Mme Van de Griendt.

*Sociétaires 36-37*

Mmes Machecourt, Mlle Wahl.

*Sociétaires 37*

Mlles Simone Arnould, Bourgeois, Charron, Cremer, Dupuy, Mmes Fabrègues d'Agiout, Inglessi, Mlles H. Jeangirard, Kusama, M. T. Lion, Mme Pochard, Mlles S. Renard, Riot, G. Rousseau, Mlles Teissier.

*Aspirantes*

Mlles N. Hischine, A. Dukas, G. Lamère, F. Bonifas, A. Bouisson, G. Meyer, S. Gompel, V. Jumeau, F. Marin, I. Kouprianoïff.

J. Midy, L. Rabinovici, S. Vannier, G. Carné, S. Besson, C. Girardet, N. Saltiel, C. Stamm.

A. Etienne, A. Schmeltz, N. Poliakoff, M. Bloch-Lehmann, J. Sidès, E. Tager, N. Yatchinovsky, L. Canet, N. Illine, M. James, G. Abat, Y. Berger, D. Armagnac, F. Capronnier, P. Gilbert, N. Jacob, M.-L. Begramian, G. Guédu, F. Parquet, M. Romain, N. Abaza.

Mlles S. Bompard, B. Famières, C. Spiers, A. Ropars, D. Kahn, J. Durmort, V. Derjavitch, S. Barbizet, H. Syngalowska, Y. Kahn, A. Weill, Neyrod, G. Boutillier, Hutten, Armande-Lapierre, Parent, Mény, Schwarzbourg, Arnaud, Duhamel, Krivitzky, Lachaume, Perriin, Pirenne, Assathiany, Audoli, Le Mée, Liambey, Moussat, J. Renard, Metz, Alexandre, Butler, Coën, Eloy, François, Gauthier, Grogner, Guédon, Guggenheim, Martin, Paléologue, Pley, Poberegsky, Warchawky, Adam, Argoullon, Azire, Bernheim, Cochard, Dautrelingue, Leverrière, Lévy, Lefour, Oudot, Salzi, Tedesco, Weill, Biltz, Clément, Gaucherel, Gœtschel, Guillaume, Lubetzki, Miquel, Montaron, Vuillemin, Barlaud, Ricord, Bompard, Michels, F. Quillâtre, A. de Fallois, G. Jacob, L. Paraf, C. Lejeune, C. Chausel, N. Tchoubinsky, S. Lyon-Caen, H. Green, N. Perretz, A. Arnault, O. Masson, T. Limosoff, A. Hellmann, A. Sauerbach, J. Dreyfus, M. Kosloff, F. Hirsch, M. Laperche, D. Trigaux, S. Barbizet, H. Syngalowska.

## En sortant du secondaire... Ecole de Haut Enseignement Commercial

Le moment est venu de prendre une décision et certaines lycéennes, qui ne se sentent pas irrésistiblement attirées vers une branche spécialisée, se posent la question traditionnelle : que faire après le Lycée ?

Il est une carrière qui a attiré l'attention d'un de nos grands hommes de lettres d'aujourd'hui, en raison de la place toujours plus grande que s'y font les femmes. Il s'est posé la question suivante : « Pourquoi ce rôle est-il toujours, ou presque toujours, attribué à des femmes ? Leurs aptitudes techniques sont-elles supérieures ? Un homme ne pourrait-il devenir excellent sténo-dactylographe et entrer en compétition avec les femmes pour ces postes qui sont des postes de commandement ? » Cela ne serait pas impossible. Un chef de cabinet de ministre est un peu comme un secrétaire intime. Mais il faut reconnaître que les femmes réussissent mieux en ce métier. La secrétaire est une confidente, elle voit les coulisses de la vie de l'homme puissant ; elle sait mille choses qu'il souhaite secrètes. Entre deux hommes, même s'ils n'en ont pas la claire conscience, il y a toujours quelque rivalité. Le subalterne pense : « Qu'a-t-il, après tout, de si remarquable, et ne serais-je pas mieux que lui capable de diriger, d'écrire, de gouverner ? » Avec une femme, rien de tel. Un instinct millénaire enseigne à l'homme que, si certaines conditions qu'il connaît bien, sont remplies, il peut avoir confiance en une femme, enseigne à la femme qu'il lui appartient de protéger et d'apaiser le douloureux orgueil masculin.

Ajoutons que le patron préfère souvent la Secrétaire, dont ce titre contente toutes les ambitions, au Secrétaire, homme jeune pour qui ce poste n'est qu'un stage, et qui aspire à d'autres destinées.

Un certain nombre d'écoles se sont attachées à former des Secrétaires.

En dehors de l'inévitable sténo-dactylographie, les unes enseignent à leurs élèves les éléments du Droit et les principales règles du classement et de la documentation. D'autres comme l'Ecole de Haut Enseignement Commercial pour les jeunes filles, qui a célébré cette année son 20<sup>e</sup> anniversaire, ont un programme beaucoup plus complet. L'enseignement porte sur les points suivants : Technique des transactions commerciales et comptabilité, mathématiques, droit public, civil et commercial, économie politique, géographie commerciale, outillage et organisation des usines, langue étrangère, enfin Secrétariat proprement dit qui comprend deux parties distinctes :

— la première, destinée à l'apprentissage de la Secrétaire dans son bureau, c'est-à-dire travaux de rédaction, classement, correspondance, exposés rapides oraux ou écrits ;

— une seconde partie, relative aux travaux de documentation ou d'enquête : l'étude des documents trouvés dans les bibliothèques ou dans les centres spécialisés qui se sont multipliés ;

la lecture des journaux techniques, économiques et politiques ;

la préparation des conférences ;

le dépouillement quotidien de la presse et des communications qui arrivent dans l'entreprise et, enfin, le service de publicité.

Et nous passons sous silence les travaux pratiques, tels que : prise de courrier, reproduction de circulaires ou duplicateur, codes télégraphiques, documents bancaires, etc...

Soulignons à quel point nous sommes loin de la conception de ceux qui considèrent le titulaire d'un secrétariat comme un employé chargé d'écrire les lettres sous la dictée du chef, sténo-dactylographe un peu supérieur, qui rend quelques autres services tels que recevoir et noter les communications téléphoniques.

Et répétons pour finir que le Secrétariat est à proprement parler une profession libérale incluse dans le cycle du monde des affaires.

## II. Société de Bienfaisance

---

### Fête du Cercle Amical

---

La fête du Cercle Amical a eu lieu le 24 mai, par un beau soleil et s'est déroulée avec beaucoup d'entrain.

Une soixantaine de personnes étaient présentes pour applaudir les jeunes artistes costumées en Bretons, Bretonnes, sans oublier un marquis ! leurs costumes aux coiffes et chapeaux seyants (et authentiques !) étaient très réussis et elles ont eu beaucoup de succès en chantant et mimant des scènes et chansons bretonnes : « Le mariage », « En se tenant par le petit doigt », et « Dix filles dans un pré », dirigé par Mlle Marguerite Lévy (élève de 1<sup>re</sup> et fille de Mme Pierre Lévy).

Mme Dumont-Rouffilange est venue avec sa bonne grâce habituelle, et de sa voix si belle et prenante nous a chanté des mélodies de Grieg et de Schumann, tandis que trois jeunes actrices s'habillaient pour jouer les « Deux Pierrots » de Rostand. Les rôles furent tenus avec un naturel remarquable. Mais une grande part du succès revient à la « Metteuse en scène », Mlle Kauffmann qui s'est dépensée sans compter pour organiser, faire répéter danses et comédies. Un chaleureux ban de remerciement lui a exprimé la gratitude de toutes. Mme la Directrice nous a fait le plaisir d'assister à notre fête, et les jeunes artistes lui en ont témoigné leur reconnaissance en lui offrant des fleurs.

Pour terminer nous avons entendu des chœurs dirigés par Mlle N. Romand revenue tout exprès de la campagne pour cette journée, et qui n'avait pas oublié de préparer un très bon goûter de croissants, petits pains, madeleines et sirops, auquel tout le monde fit honneur. Mme Ficquet, Mme Münch, Mme Mathieu Weil, Mlle Feist, étaient là, s'entretenant amicalement avec nos invitées.

Avant de se séparer, bien à regret, Mme Münch donna de la part de Mme Delzant, absente de Paris, rendez-vous le dimanche 20 juin pour la promenade traditionnelle et les actrices se firent photographier dans leurs beaux atours bretons, afin de conserver le souvenir de cette bonne journée.

## Réunion de Bienfaisance d'Avril

---

Nous étions assez nombreuses à cette réunion, la dernière de l'année, puisqu'en mai ce sont déjà les inscriptions pour les départs en vacances. Mme la Directrice avait bien voulu venir, et notre chère et fidèle Mme Ficquet était là, à côté de Mmes Münch, Weil, Dufour, Durkheim, Delzant, de Milles Pi-quart, Valério, Corre, Feist. Après la question de la participation de la Société à la journée de l'enfance ce fut l'énumération d'une série de cas de souffrances et de misères à soulager, nous faisant toujours regretter de ne pouvoir être plus géné-reuses.

C'est une famille que nous avons aidée autrefois et qui momentanément tirée d'affaire a, de nouveau, besoin d'être secourue.

C'est un secours de 100 francs qui est accordé pour aider à habiller dans une famille de 3 enfants dont le mari est en chô-mage, un garçonnet qui fait sa première communion.

C'est l'envoi en vacances de la fillette d'une jeune femme à laquelle s'intéresse un professeur du Lycée.

C'est un cas très lamentable signalé par Mme Max-Lévy : une pauvre femme dont le mari s'est suicidé dans un accès de neurasthénie et qui reste veuve avec 2 enfants dans une grande

### **JACQUES-B. CHERCHEVSKY**

CHIRURGIEN-DENTISTE F. D. E. M. P.

46, RUE DE PASSY (16<sup>e</sup>). AUTEUIL 30-33

- Traitement & Extraction sans aucune douleur -

- - - - - spécialiste pour enfants - - - - -

DENTS & APPAREILS DENTAIRES TOUS SYSTÈMES

CONSULTATIONS :

mardi & vendredi de 9 h. à 12 h.

mercredi & samedi de 14 h. à 19 h.

tous les autres jours sur Rendez-vous

détresse, à laquelle un secours d'épicerie de 60 francs sera envoyé chaque mois.

C'est un enfant placé dans un préventorium pour lequel il faudrait trouver 450 francs par mois. Ce serait une trop lourde charge pour nous, mais peut-être qu'en unissant les ressources des assurances sociales, de la Caisse de Compensation en s'entendant avec la Conférence de St-Vincent-de-Paul, de Notre-Dame d'Auteuil, on pourra quand même y arriver...

C'est encore une de nos anciennes clientes logée dans les maisons ouvrières de la rue des 4 frères Peignot, qui vient de perdre sa dernière fille, et a écrit à Mme la Directrice pour solliciter de nouveau notre aide pour son loyer en retard. Par l'entremise de Mlle Joly, l'assistante sociale de ce groupe d'habitation ouvrières, nous lui ferons parvenir un secours après un supplément d'enquête.

C'est enfin Mlle Ely Scott qui nous a écrit pour nous demander de nous occuper de nouveau de Mme J. que nous avons aidée autrefois, et de visiter Mme B., à qui nous envoyons d'ailleurs 100 francs par mois, et qui ne veut pas rester dans la maison de retraite où elle est placée.

Elle nous donne également des nouvelles de la jeune Mauricette Mercier dont nous nous occupons depuis longtemps et qui est en pension chez elle à Etables, très heureuse et très satisfaite.

Nous sommes heureuses de clôturer la réunion sur cette note optimiste, après l'énumération de toutes les tristesses précédentes...

---

## Appel pour le Vestiaire

---

Le vestiaire de la Société de Bienfaisance est vide ou presque et pourtant la saison des départs en vacances est proche !

Les professeurs veulent bien faire un appel dans les classes en faveur de nos jeunes amis.

Nous adressons le même appel chaleureux à nos camarades. Visitez vos armoires : envoyez-nous tout ce que vous n'utilisez pas immédiatement. Ne craignez pas qu'il y ait quelque raccommodage ou quelque ajustage à faire : nous nous en chargerons.

Soyez généreuses ! Merci d'avance !

### III. Notes et Informations

---

#### La Maison Familiale de Pau

---

Toutes nos camarades connaissent le Foyer Familial de Pau : la majoration qu'elles ajoutent à son intention à leur cotisation annuelle nous le prouve.

Nous leur demandons de le faire connaître autour d'elles :

Aux aînées, aux isolées, qui trouveront là sécurité, confort, repos, soins dévoués, et la liberté la plus absolue. C'est à elles qu'il est d'abord destiné et les dons de toutes les lycéennes permettent de leur faire des conditions en rapport avec leurs ressources.

A toutes celles aussi qui ont besoin d'un séjour passager, de confortable repos, en toute saison.

L'été n'est pas trop chaud à Pau. Les nuits restent bonnes ; le Gave apporte la fraîcheur de la montagne ; il y a de beaux et frais ombrages dans le parc de la Villa du Midi.

Celles qui y sont allées y retournent, car on y trouve non seulement de belles et bonnes chambres, une excellente cuisine, mais on s'y sent entre camarades, dans une atmosphère qui rend ce séjour charmant.

Ajoutons que le Conseil d'administration de la Villa Familiale se propose de mettre à la disposition de toutes les A qui ont donné à nos compagnes, Mme Védrières (Hélène Dol), 30, chemin des Aubépines, à Saverne (Bas-Rhin), et à Mme Högman-Karpelès, « Dalkota », Mouans-Sartoux (Alpes-Maritimes), qui ont très aimablement offert de les accueillir ou de les renseigner.

Pour tous renseignements, écrire à Mme Lévi, 9, rue Pasteur, Pau.

---

#### Vacances 1937

---

Rappelons à celles d'entre nous qui seraient attirées, pendant les vacances, vers l'Alsace ou la région de Cannes qu'elles peuvent écrire à nos compagnes, Mme Védrières (Hélène Dol), 30, chemin des Aubépines, à Saverne (Bas-Rhin), et à Mme Högman-Karpelès, « Dalkota », Mouans-Sartoux (Alpes-Maritimes), qui ont très aimablement offert de les accueillir ou de les renseigner.

Mme Delzant, secrétaire de l'A., est également prête à mettre en rapport les anciennes élèves qui souhaiteraient excursionner en Luxembourg avec Mlle *Anna Beffort*, Présidente de l'A. du Lycée de Luxembourg, Montée de Clausen, Luxembourg, qui déjà, l'an passé, avait bien voulu se mettre à la disposition de ses camarades françaises pour leur faciliter l'accès de son pays si pittoresque.

---

### **Séjours à la Maison des Lycéennes au moment de l'Exposition**

---

Aussitôt que les étudiantes qui y ont passé l'année auront quitté la Maison — c'est-à-dire pour certaines, dès juin, pour toutes en juillet, août et septembre et en partie octobre — la Maison recevra les anciennes élèves, les membres de l'Enseignement, de groupements culturels divers, etc...

Les conditions sont les suivantes :

Pour les Françaises, 25 fr. par jour, plus le 10 o/o pour le service.

Pour les Etrangères, 29 fr. par jour, plus le 10 o/o pour le service.

Sur demande, il pourra être déduit de ce prix, une somme de 6 fr. par jour, si la pensionnaire désire prendre d'une façon permanente l'un des repas à l'extérieur.

Les demandes d'admission devront être adressées à la Directrice de la Maison, Mlle Voisard, 5, rue Amyot, Paris, V<sup>e</sup>, et indiquer la date et la durée probables du séjour. Dans l'intérêt même des candidates, il est désirable que ces demandes soient envoyées aussi à l'avance que possible.

---

### **Cercle Amical Fénelon**

---

Fondé par l'Association amicale des Anciennes élèves du Lycée Fénelon, 13, rue de Tournon, Paris, 6<sup>e</sup> (près du Lycée Fénelon, de l'Odéon, du Luxembourg), ouvert à toutes les Anciennes élèves des Lycées de jeunes filles, et aux membres de l'Enseignement officiel de France et de l'étranger (hommes et femmes).

### Inscrivez-vous

Vous trouverez au Cercle une salle de travail, un salon de réunion, de conversation.

Vous y pourrez prendre le déjeuner et le goûter.

Vous pourrez y recevoir des invités.

Vous pourrez louer des salles pour thé, dîner, réunion, conférences.

Cotisation annuelle : 100 francs, ramenée à 50 francs pour les membres demeurant en dehors des départements de Seine, Seine-et-Oise, Seine-et-Marne.

Pour tous renseignements, s'adresser au Cercle Amical Fénelon : 13, rue de Tournon, Paris, 6<sup>e</sup>. Tél. Danton 46-43.

### Tarif

Déjeuner, 8 fr. pour les membres du Cercle.

Déjeuner, 12 fr. pour les invités.

Café, 1 fr.

Thé, chocolat, 2 fr.

Gâteau, sandwich, toast, 1 fr. pièce.

En venant prendre quelques repas au Cercle, vous aurez rapidement économisé, sur les prix de restaurant, le montant de votre cotisation.

Heures d'ouverture de 10 h. à 19 h., même le dimanche.

---